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內會否決對曾鈺成不信任動議
建制派批評無限上綱反對派揚言10月再提

社會反應冷淡
何俊仁棄辭職公投

余若薇「護駕」金主 忽友忽律師
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）去年被揭發收受壹傳
媒集團前主席黎智英數百萬「捐獻」的公民黨，其主席
兼資深大律師余若薇日前「護駕」陪同黎智英出席立法
會議員個人利益監察委員會聆訊，被外界質疑其身份存
在利益衝突。自稱是黎智英「法律顧問」的余若薇，事
後一度改口以「朋友」身份陪同黎出席，但她昨日又忽
然承認是黎的「代表律師」，更辯稱因她個人沒有收受
黎智英「捐錢」，故不存在「任何衝突」。

否認利益衝突 將捐款醜聞合理化
工黨主席李卓人及社民連主席「長毛」梁國雄等多

名現任反對派議員，因收受黎智英捐款後涉嫌繞過立

法會的申報制度，立法會議員個人利益監察委員會決
定立案調查。日前陪同黎智英到立法會應訊卻又拒認
是其「法律顧問」的余若薇，昨日接受電台節目訪問
時再次改口，由黎智英的「朋友」變為黎的「代表律
師」，更直言：「佢（黎智英）係應該有律師陪，呢
個係佢權利……我亦係正式律師樓轉聘我同佢出席聆
訊。」
對於外界質疑公民黨收受黎智英「捐獻」，由她擔任

其律師會否有利益衝突，余若薇堅稱黎智英「無捐錢俾
我（個人）」，「睇唔到有任何角色的衝突」。她甚至
將「捐款」醜聞合理化，聲言黎智英在「香港民主運動
上非常出力，當然有捐俾政黨啦！」

辯解訟黨所提「本土」非激進
公民黨黨魁梁家傑早前宣稱將「本土」論述加入黨

綱，余若薇昨日澄清該黨所提的「本土」並非激進「本
土派」所秉持的「本土」精神，又揚言公民黨在「七一
遊行」中曾被「本土派」指罵，似乎要與「本土派」劃
清界線。她又稱，自己認同要捍衛「一國兩制」精神，
與其現時提出修改基本法，不如討論及檢討基本法內
容，取得全港主流意見支持，爭取才會有實力。
談到前黨員湯家驊退黨兼辭任立法會議員一職，余若

薇難掩對昔日戰友的不滿，「佢講俾傳媒、政府官員，
都唔講俾我哋聽」。至於他辭職後引發的立法會新界東
議席補選，她稱該黨會與其他反對派討論補選安排，雖
現時尚未決定人選，惟她稱該黨積極考慮派出年輕黨員
參選。

袁國強：在港行為受港法律規管
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曾鈺成認不理想但無違議事規則
建制派議員WhatsApp群組訊息早前外洩，曾鈺成被指在特
首普選方案表決當日，一直通過群組與建制派議員交流。曾鈺
成事後承認做法不理想，但強調自己沒有做過任何違反議事規
則的事情。
「人民力量」議員陳志全昨日在內會提出，要求在下周三舉
行的最後一次大會，加插對曾鈺成提出不信任動議的議員議
案。他聲稱，曾鈺成在政改表決當日身兼「球證」和「教
練」，「漠視公平中立原則，極不公正」，要求他辭去主席職
務。多名反對派議員亦附和稱，曾鈺成違反了競選主席時的
「三不」承諾，即不投票、不論政、不參與民建聯黨團會議；
激進派議員黃毓民更稱，曾鈺成日前自嘲「人蠢無藥醫」，反
問如何繼續信任他。

李慧琼質疑反對派以偏概全
不過，各大建制派政黨表明反對動議，批評反對派肆意炒作
抹黑。民建聯主席李慧琼質疑，反對派以外洩的短訊內容去斷
言曾鈺成有欠中立，完全是以偏概全，強調曾鈺成一直公平公
正主持會議，也沒有違反「三不」承諾，認為反對派的指控不
公平、不公義。

王國興引寓言指曾被蛇反咬
工聯會議員王國興批評，有關動議是對曾鈺成無限上

綱，指曾鈺成已多次解釋事件，他亦一直嚴格按議事規則
辦事，並無偏袒任何一方。他認為，由於曾鈺成是民建聯
成員，過去主持會議時都似乎偏袒「泛民」，就像《伊索
寓言》中仁慈的農夫讓快要凍死的蛇取暖，最後卻被反咬
一口。

林健鋒：曾鈺成一直公平公正
經民聯議員林健鋒表示，曾鈺成當日參與群組討論，主要
是希望令會議順利進行及控制表決時間，以免立法會外有群
眾騷亂或衝擊事件。他又說，曾鈺成擔任主席7年以來，一
直公平公正主持會議，大家有目共睹。另一經民聯議員石禮
謙則指，反對派以「偷竊」得來的資料，作為向曾鈺成提出
不信任動議的證據，「有無考慮到我們（建制派）的私隱？
好唔合理。」他建議反對派邀請曾鈺成建立通訊群組，在會
議期間溝通。
自由黨議員田北俊說，該黨亦覺得今次曾鈺成是做得不理

想，稱自己看到訊息後沒有提醒曾鈺成是「失策」，但他並不
認同反對派的指控。

36票對24票大比數否決
經過約一小時辯論，動議最終以24票贊成、36票反對、無
人棄權的情況下，被大比數否決。不過，陳志全仍然不肯死
心，揚言待立法會於10月份復會後，再在大會提出對曾鈺成
的不信任動議，未來會繼續就此與反對派商討。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在反對派議員綑

綁否決政改方案後，香港政改爭議已告一段落，但

反對派立法會議員繼續在政改問題上炒作。立法會

內務委員會昨日討論對立法會主席曾鈺成提出的不

信任動議，多名建制派議員表示，曾鈺成一直嚴格

按議事規則、公平公正主持會議，批評反對派對曾

鈺成無限上綱，以偏概全；工聯會議員王國興更引

用《伊索寓言》中「農夫和蛇」的故事，指曾鈺成

過往「偏袒」反對派，結果現在被他們反咬一口。

動議最終在24票贊成、36票反對下被大比數否

決，但反對派揚言會「再接再厲」，待立法會10

月復會後再提不信任動議。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國
家「一帶一路」戰略獲全球注視，世
界各國和地區正積極研究如何把握發
展機遇。香港世界貿易組織研究中
心、浙江大學光華法學院，將於本月
24日在香港會展主辦「一帶一路」國
際論壇，並邀得特區財政司司長曾俊
華、世界貿易組織上訴機構委員張月
姣發表演講，另外20位「一帶一路」
沿線國家的專家學者也會來港參與，
這是國家「一帶一路」戰略提出以
來，香港第一個大型主題研討會。

梁美芬：曾俊華張月姣李元明等出席
有份協辦的經民聯立法會議員、香

港基本法教育協會會長梁美芬昨日表
示，本月24日舉行的「一帶一路」
國際論壇，講者陣容鼎盛，包括曾俊
華、張月姣、中國外交部駐港前副特
派員李元明等，另外20位「一帶一
路」沿線國家、亞投行成員國的專家
學者，亦會專程來港參與，他們分別
來自英國、瑞士、斯里蘭卡等國家。
論壇由香港世界貿易組織研究中心

主席王貴國主持，由早上9時半開始
分4節進行，演講題目包括「一帶一路」與當代
國際法、「一帶一路」與全球經濟、地緣政治及
文化、「一帶一路」的挑戰與願景等。
梁美芬說，自2017年特首普選方案被反對派否

決後，市民對政治議題已感到厭倦，希望香港社
會經過喘息後，集中精力發展經濟，特區政府及
港人亦應積極投入「一帶一路」和亞投行的角色
和工作，加深認識沿線國家經濟和各方面結構情
況。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）民主黨立法會議
員何俊仁今年初大鑼大鼓提出要辭職來引發所謂
「變相公投」，不斷被反對派「同路人」暗批，
指他藉機為區議會選舉「造勢抽水」，學界更
「拋低」20萬元「掟煲費」離場。經過半年擾
攘，何俊仁昨日在反對派「五方平台」會議後宣
稱，考慮到目前社會氣氛未必熱烈支持「辭職公
投」，承認結果與預期「有落差」，故決定不向
民主黨提出「辭職公投」，為鬧劇劃上句號。

反對派中人嗤之以鼻
違法「佔領」結束後，何俊仁於今年1月初突

然召開記者會，揚言要在立法會否決政改方案
後，辭職引發所謂「變相公投」，宣稱行動是延
續爭取「真普選」運動的最好方法。
不過，不少反對派中人對此嗤之以鼻，質疑民

主黨藉「爭取普選」為名，為該黨下半年區議會
選舉造勢。由「學民思潮」、學聯及反對派團體
組成的「五方平台」，更於5月決定「暫緩計
劃」，「學民思潮」還「拋低」20萬元 「掟煲
費」決定離場，令何俊仁進退兩難。

AV仁「縮沙」承認失敗
「五方平台」昨晚再次開會討論何俊仁「辭職

公投」一事。何俊仁一如所料決定「縮沙」，承
認失敗，稱倘現今貿然提出辭職發動「公投」計
劃的話，預料未來的結果是不會理想的，故決定
不會再向民主黨提出「辭職公投」。
他辯稱，當初提出「辭職公投」是希望刺激更

多政改討論，並預計會得到部分人熱衷參與籌組
計劃，但承認期望與現實有落差。「整體上來
說，似乎社會上對我一直以來提出『辭職公投』
的計劃反應是較為冷淡。大家覺得未必有這個氣
氛，能夠凝聚力量去支持一個這樣的運動，甚至
在議題上也有一些爭論。」
有指發動所謂辭職「公投」不成功是因得不到

學界支持，何俊仁聲稱，不想歸咎於任何人支持
或反對，認為這只是整個大環境的問題，但仍
「死撐」稱「今次計劃未能落實，但不等於日後
同樣行動不能夠成功。」

香港文匯報訊（記者李自明）全國人大常委會日前
通過國家安全法，當中兩項條文涉及香港和澳門，有人
關注港人會否因違反條文而有機會被定罪。律政司司長
袁國強昨日指出，新頒布的國家安全法是原則的宣示，
也是整體國家安全的藍圖，整份國家安全法未有訂立新
刑事罪行，除非條文清楚說明「包括或規管境外行
為」，否則，香港行為只受香港法律條文的規管，呼籲
市民無需過分擔心。

袁籲市民無需過分擔心國安法
袁國強昨日出發前往北京前會見傳媒時回應說，國家
安全法整份文件是原則的宣示，是整體國家安全的藍
圖，整份國家安全法沒有訂立新的刑事罪行，因此，不
會因為觸犯了某一條國家安全法的附例而觸犯了法例，
市民不需要過分擔心。
袁國強並指，在一般的法律原則下，除非法律條文很

清楚說明「包括或規管境外行為」，若沒有上述條文，
一般只會規管該國家或地方範圍之內的行為，「按照現
時的情況，在香港的行為一般來說是受香港的法律規管
的。」

梁美芬指應就相關條例自行立法
經民聯立法會議員梁美芬昨日亦表示，國安法沒有列

入香港基本法附件三，不認為國安法直接適用於香港，
但中央以法律形式，清楚提到港澳地區都有維護國家安
全的責任，是要強調香港有責任制定相關法例，反映中
央希望香港盡快就相關條例自行進行本地立法。

余若薇稱國安法從法律角度無影響
公民黨主席余若薇同日聲稱，國家安全法在法律角度

對香港沒有影響，但內地法律可能會隨着政治需要改變
內容，值得警惕，「國安法涵蓋的不只是領土完整，亦

包括中共政權管治。若中共政府認為某種行為影響管
治，便可指是違反國安法。若政治形勢有變，法律便可
能被修改。國安法即使現時不適用於香港，但將來是否
不變，沒有人可以擔保。」

李卓人梁國雄質疑袁國強言論
「支聯會」秘書長李卓人揚言，袁國強從香港法治制

度回應，不能有效澄清疑慮，「袁國強的說法有含糊的
地方。我不知道怎樣才算是『一般』的情況，希望中央
官員說明清楚國安法內容。」他更揚言「會重新考慮到
內地交流，以測試會否被拘捕。」
「社民連」主席梁國雄聲言，袁國強的說話是「白

話」，質疑國安法於全球通用，「如果將來訂立『一地
兩檢』，中方管轄的檢查範圍，國安法有關條文會否有
效？司法界及律政司完全令人失望，他們無法解答市民
心中的疑問。」
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香港文匯報訊（記者 李自
明）網上媒體HKFP報道稱，
收到早前一段在違法「佔領」
期間一私人活動時的秘密錄
音，揚言立法會主席曾鈺成疑
涉種族歧視言論。曾鈺成接受
傳媒查詢時強調，有關言論沒
有歧視成分，並指私人活動不
應錄音。
該報道稱，曾鈺成去年11月

出席港大一個私人活動期間，
引述他的醫生同學教他如何將
「佔領者」趕離「佔領區」，
就是將重慶大廈內的非洲人帶
到金鐘，並告訴他們那裡有帳
篷睡覺，而且有免費三餐供
應。曾鈺成說罷即指出有關說
法是開玩笑。
該報道同時附有3分幾鐘的

錄音內容。曾鈺成後來接受該
傳媒查詢時表示，該番言論完
全沒有歧視成分，強調在該場
合是不應錄音的，他不會就此
道歉。

香港文匯報訊（記者李自明）特區
政府昨日表示，國家認證認可監督管
理委員會剛制定的《內地與香港關於
建立更緊密經貿關係的安排》補充協
議十(《CEPA補充協議十》)，在檢測
和認證的範疇中，公布了關於「自然
人流動」的措施的實施詳情。

政府網頁登載實施詳情
《CEPA補充協議十》為香港檢測
和認證業提供了不同的開放措施，包
括允許香港服務提供者僱用的合同服
務提供者，以自然人流動的方式在內
地提供相關服務。香港認可處（www.
hkas.gov.hk）及香港檢測和認證局
（www.hkctc.gov.hk）的網頁已公布實
施詳情。
此外，為加深本地檢測和認證業對
內地市場的認識及介紹實施詳情，
「香港檢測和認證業界在內地發展機
遇研討會」已於6月26日舉行，講者
包括國家認證認可監督管理委員會、
內地認證機構及香港認可處的代表。
香港檢測和認證局網頁亦已上載有關
研討會的詳情。
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財爺檢閱消防

■梁美芬請記者吃荔枝，寓意「勵
志」，希望港人重新出發。 鄭治祖 攝

■■王國興引用王國興引用《《伊索寓言伊索寓言》》中中「「農夫和農夫和
蛇蛇」」的故事的故事，，指曾鈺成被他們反咬一口指曾鈺成被他們反咬一口。。

梁祖彝梁祖彝 攝攝 ■自由黨不認同反對派對曾鈺成的指控。 梁祖彝 攝

■圖為日前舉行檢測機遇研討會。

財政司司長曾俊華昨日出席消防處結業會操致辭時
表示，市民對消防處提供的緊急服務，需求一向十分
殷切。消防處在今年首季接獲的火警召喚、特別服務
召喚及救護召喚，較去年同期有所增加，總共有21萬
4千多宗。為應付未來的服務需求，消防處會於2015

至16年度增設140多個職位。」
曾俊華表示，他深信結業的學員能充分發揮受訓期

間所學到的專業知識和技能，並且秉承消防處「救急
扶危，為民解困」的精神，竭誠為市民提供優質的服
務（圖右為結業學員示範撲滅火警和救傷工作）。


